
日照锦昌固体废物处置有限公司

关于春节复工安全生产第一课会议记录

时间：2022年 2月 7 日上午 8时 10分

地点：日照锦昌二楼会议室

参会人员：

总经理：陈磊

部门负责人：薛俊奎、王龙刚、黄孝菊、刘卫实、陈洪晓、赵夫成。

其他人员：车间员工



一、总经理陈磊讲话

1、2022 年日照锦昌春节复工后第一次会议，祝各位同仁及家人

新春快乐。本次公司会议重点是安全问题，强调锦昌开工后落实安全

到人。

2、观看日照市应急管理局乔局长关于安全生产第一讲电视转播，

我们要从中总结经验，吸取教训，各部门组织人员认真学习，提高日

常生产中安全意识。

3、关于安全管理，谈一下自己的看法。一是锦昌装置提升改造

后需要补充技术性人才，统筹运行管理。二是锦昌连锁自动化水平较

高，下一步减少人工手动操作，避免人员碰撞伤害等。三是硬件设施

提升了，软件也要提升，人员配置，质量体系等人员管理问题要跟上。

4、总结自己工作中的问题，安全上很多地方管理不到位，环保

应查较多，下一步要完善迎接检查机制。三个公司未形成完善的管理

体质，全员须学习这些制度，并落实实施。制度不完善，没有约束力。

5、人员配置，技术人员跟管理人员要加强培训，专业的人干专

业的事。

6、几个公司在安全环保上做的不到位的地方，例如设备上锈，

泵异响，制度执行不下去，下一步建议车间给车间员工培训，公司给

各车间培训。

7、人员在责任心上不足，疏忽大意。每个人都感觉自己有做的

比较好的地方，但是不到位的地方，不完善的地方，缺少一个统筹全

局的人。个人建议，公司领导给各公司总经理下达工作及目标，总经



理根据情况要求各车间部门落实，公司组织架构须完善。

8、通过多年的迎接检查，发现汇报时的口头汇报，书面汇报都

不专业。人员素质水平差，个人看法，加强培训学习，由专业的人进

行专项培训，专业术语的培训，下一步提高人员的专业素质。

9、厂区环境卫生、绿化等都需要提升，厂区杂草好久不收拾，

卫生保持不住。再有厂区沙袋放在现场是有用的，前期雨水要收集，

用沙袋封堵。该做的措施还是要做的。

10、继续坚持“一岗双责”原则，逐级落实安全责任。只有落实

了每个岗位的安全责任，从“要我安全”变为“我要安全”，安全工

作才落到了实处。要认真重新评审一下公司“安全第一，生命至上”

的安全理念是否落实到了管理的各个环节？安全责任与岗位要求是

否真正相结合？因此，我们要坚持干部安全值班制，通过现场安全值

班，让干部了解安全生产状况并履行相关职责；要坚持以规范岗位行

为切入点来落实岗位责任。

11、加强安全标准化工作，不断提升本质安全水平。按照安全标

准化的相关要求，以重点消防部位为主线排查安全隐患。查隐患要全

员参与，要克服“经验主义”，认真吸取教训，不断完善制度来夯实

管理基础，充分利用技术来提升本质安全水平。

12、加强对外包工程安全管理工作，提升应急处理能力。当前，

公司安全生产形势总体平稳，但仍不能放松警惕，要严格工程安全管

理，提升员工自我保护能力，让工程安全有序执行。



13、安全大检查要切实做到不留死角、不留盲区、不走过场，

以更加“严细实”的作风，以对隐患和问题“零容忍”的态度，坚持

“命”字在心、“严”字当头、敢抓敢管，忠实履行职责，带头深入

基层、深入现场，督促指导，周密部署、狠抓落实，确保大检查取得

实效。

二、生产部经理讲话

1、公司会议每次开会都是强调安全，回顾 2021年各地区发生的

几次安全生产事故给我们敲响了警钟，安全工作不可麻痹大意。

2、以后安全工作怎么抓，怎么做，做好个人的本职工作，各司

其职。

3、本次开机前，一定要检查一遍电器线路等，操作过程中严防

漏电。

4、公司里有的早上上班八点多才来，拖拖拉拉，要严格考勤管

理。

5、车间每位员工每天工作结束工作日志，都要汇报给生产部。

做好工作计划，时间节点等。

三、安环部经理讲话

1、树立安全意识，怎么保证安全，落实安全责任，安全是永恒

的主体，安全要始终放在第一位。

2、每个人都要按章作业，不得违章操作，安全不是一个人的问

题。是全公司全员的安全意识问题，全员始终想着怎么消除安全隐患，

企业每一个员工都是安全的执行者。下一步培训加强安全培训，提高



安全意识。岗位责任制背上，不定期检查。

3、消防通道疏通，加强消防安全培训，所有监控集中到一个地

方有人看着。

4、安全第一、预防为主，怎么预防还是要靠人，保证每个人都

要有培训，好的奖，差的罚。每个员工签订责任制。


